

Familienakademie bleibt erhalten

FINANZEN Deutliche Mehrheit im Idsteiner Parlament lehnt CDU-Antrag für Zuschussstreichung ab

IDSTEINER ZEITUNG 05.05.2018

Von Volker Stavenow

IDSTEIN. Die Diskussion in der jüngsten Sitzung des Idsteiner Stadtparlamentes war lang, das Abstimmungsergebnis eindeutig: Mit großer Mehrheit lehnte es die Stadtverordnetenversammlung gegen die Stimmen der CDU-Fraktion und bei zwei Enthaltungen ab, den Vertrag mit der Volkshochschule (VHS) für die Familien- und Seniorenakademie zu kündigen.

Es geht um
13 000 Euro

Die Union hatte beantragt, dass dieser Vertrag gekündigt und diese Aufgabe nach eingehender Diskussion möglicherweise an eine andere Institution übertragen werde. Damit wollte die CDU rund 13 000 Euro einsparen, mit der die Stadt Idstein die Akademie unterstützt. VHS, Hochschule Fresenius und Stadt kooperieren bei diesem Projekt.

In der Debatte bemühte sich CDU-Fraktionschef Peter Piaskowski, die schon in den Ausschüssen und jetzt im Parlament hochschlagenden Wogen bei den anderen Fraktionen zu glätten. „Wir wollen nichts kaputt machen. Aber in dieser Zeit müssen wir überlegen, auch schmerzhaft Einschnitte zu machen.“ Er lobte ausdrücklich das große Engagement der Hochschule Fresenius für diese Akademie. Piaskowski schlug vor, dass – ähnlich wie bei VHS-Kursen – die Teilnehmer an den Veranstaltungen der Akademie Geld bezahlen. „Das ist nicht der Untergang des Abendlandes. Auf Dauer werden uns solche Fragen einholen und dann werden wir handeln müssen.“

Nach Piaskowski's Statement braute sich schnell ein politisches Gewitter über der CDU-



„Idstein kocht“ in der Familienakademie: Menschen aus anderen Ländern stellen ihre Küche vor, hier die persische. Archivfoto: wita/Mallmann

Fraktion zusammen. Die anderen Fraktionen ließen kein gutes Haar am Vorstoß der Union. Allen voran der Sozialdemokrat Sven Hölzel, anerkannter Fachmann auf dem sozialen Gebiet: „Heute geht es um diese Akademie, aber später werden von der CDU noch andere Angebote infrage gestellt. Natürlich müssen wir immer Dinge überprüfen, ob sie sinnvoll sind oder nicht. Aber die Familienakademie ist ein Glücksfall für Idstein, um die uns andere Gemeinden beneiden.“ VHS und Hochschule Fresenius seien sehr gute Partner mit entsprechender Infrastruktur. Die Akademie böte interessante Themen, die Teilnehmerzahlen stiegen an und durch den Fachbeirat gebe es einen sehr guten Kontakt zur Basis.

„Das Konzept der Familienakademie geht auf und man sollte es den Menschen auf keinen Fall

wegnehmen. Die VHS hat nur mit Idstein und sonst keiner anderen Gemeinde einen solchen Vertrag abgeschlossen. Die Veranstaltungen sollen Senioren und Menschen ansprechen, die nicht mal eben so zehn Euro für die Teilnahme bezahlen können. Darum muss der Eintritt auch weiterhin kostenfrei sein“, meinte Annette Reinecke-Westphal (Grüne). Sie kritisierte, dass die CDU stets versuche, soziale Angebote zu beschneiden.

„Wir haben uns sehr über diesen Antrag der CDU gewundert. Ich verstehe die CDU in diesem Fall überhaupt nicht. Warum wird von der Union so etwas vorangetrieben?“, fragte Andreas Ott (FWG-Fraktionschef) in die Runde. Ott bescheinigte der Akademie eine sehr gute Arbeit und lobte die prima Zusammenarbeit von Stadt, VHS und Hochschule. „Das sollten wir uns nicht ka-

puttmachen lassen.“ Der liberale Fraktionsvorsitzende Roland Hoffmann empfand die Debatte über das Thema als zu aufgeregt. „Durch die Streichung der Unterstützung kann die CDU kaum Einsparungen erreichen. Wir reden hier über 13 000 Euro.“ Hoff-

mann beurteilt die Akademie-Arbeit als sehr gut. „Wir werden in Zukunft noch mehr in Bildung investieren müssen. Auch und gerade für sozial schwache Menschen. Das ist eine große Herausforderung. Das Geld für die Akademie ist gut angelegt.“

FAMILIEN- UND SENIORENAKADEMIE

► Die Familien- und Seniorenakademie (FSA) ist eine **Kooperation** der Stadt Idstein, der Hochschule Fresenius und der VHS Rheingau-Taunus mit dem Ziel, für die Bürger aktuelle gesellschaftspolitische Themen zu beleuchten.

► Ein weiteres Standbein sind **Vorträge und Workshops** zur Gesundheit, Familie und dem Leben in Idstein. Dazu werden stets Referenten gewonnen, die ausgewiesene Experten für ihr Thema

sind und nach den Vorträgen und Workshops Fragen beantworten.

► Alle Angebote der FSA sind durch das Engagement der Stadt Idstein, der VHS und der Hochschule Fresenius **gebührenfrei**.

► Die Veranstaltungen finden überwiegend im Idsteiner **Kulturbahnhof** oder in den **Hörsälen** der Hochschule Fresenius statt.

► **Kontakt** für Interessenten: fsa-idstein@vhs-rtk.de